

AJUSTES

...La vuelta al cole... más dura. La adquisición de libros este año será mucho más cara (640 euros de media) para aquellos padres que prefirieron esperar hasta el último día... es decir, septiembre.

Estocada a los bolsillos de los consumidores por la subida del IVA

Mañana sábado toca echar cuentas. Repostar, ir al cine o llenar el carro de la compra costará más

JOSÉ L. ENRIQUEZ | ALCALÁ

redaccion@dguada.es
Twitter: @joselenriquez

Los tiempos en los que los líderes populares se paseaban por los lugares más céntricos de las ciudades pregonando la campaña *No más IVA* sólo se pueden visitar en las hemerotecas. Y eso que solo hace un par de años... Pese a estas campañas el Ejecutivo de Mariano Rajoy no dudó en aplicar más recortes y aprobó antes del verano la mayor subida del IVA que se recuerda, que pasará del 18% al 21% en la mayoría de productos a partir del 1 de septiembre, junto a una serie de medidas que han puesto los pelos de punta a más de uno.

En los últimos días son muchos los consumidores que han adelantando sus compras para evitar pagar más por la subida del IVA de un día para otro. La práctica totalidad de los productos se van a ver afectados por los nuevos precios, que hacen más grandes los agujeros en los bolsillos de los consumidores. La Organización de Consumidores y Usuarios (OCU) estima que la subida supondrá 39 euros más al mes para las economías familiares.

A la mayoría de los productos, desde un coche a un microondas, se les grava con el IVA general, que es el que pasa del 18% al 21%. También hay productos o servicios por los que habrá que pagar a partir de ahora hasta un 21% de IVA como las entradas de cine, teatro o cualquier espectáculo, las flores, las peluquerías o las gafas.

Otro tipo de IVA es el reducido, que experimentará un aumento dos puntos, pasando del 8% al 10%. El incremento afecta a las tarifas de los Transportes, hostelería y los bienes de la cesta de la compra como la carne, el pescado y otros productos preparados. El tipo superreducido no se toca y seguirá gravando con un 4% productos como los alimentos básicos y de primera necesidad (huevos, pan, leche, verduras o cereales).

Mientras en los hogares las calculadoras echan humo, ante el posible desplome del consumo, hay grandes cadenas de distribución que están dispuestas a asumir el nuevo IVA y no aplicarlo, al menos de momento.



↑ 21%

COCHES

Si está pensando en comprarse un coche desde el 1 de septiembre será algo más caro ya que es un producto que se encuentra en el tipo general.



↑ 21%

ROPA

Los artículos textiles suben 3 puntos porcentuales, del 18% al 21%, aunque las principales cadenas tratarán de no repercutir la subida.



= 4%

PAN

Una barra de pan, que puede costar 0,50 euros seguirá costando lo mismo ya que el IVA superreducido se mantiene para productos básicos en el 4%.



↑ 21%

ENTRADA DE CINE

Ir al cine, al teatro o a un concierto saldrá más caro ya que hasta ahora se pagaba un IVA reducido (8%) que pasa al general (21%).



↑ 21%

BARRA DE LABIOS

Ir a la peluquería será un lujo porque el IVA no entiende de belleza. Hasta por las barras de labios de labios el IVA será del 21%.



↑ 10%

HOTELES

Los hoteles aplicaban hasta ahora un tipo del 8%, que se verá incrementado en dos puntos a partir de septiembre.



↑ 21%

MATERIAL ESCOLAR

La vuelta al cole es una pesadilla. Salvo en los libros de texto, el IVA será del 21% para portalápices, agendas, cartulinas o blocs.

EL APUNTE

El precio de las gasolinas, por encima ya de los 1,5 euros

■ Llenar el depósito es motivo de disgusto estos días para más de un conductor y es previsible que antes de que acabe el 31 de agosto se formen colas en las gasolineras para ahorrarse, al menos unos euros. Con el precio del combustible marcando ré-



cord históricos (1,5 euros en el caso de la gasolina Sin Plomo 95, mientras que el gasóleo alcanzó 1,42 euros), a partir de septiembre costará todavía más. Al menos 1,7 euros. Con la subida del IVA de un 18% a

un 21%, que se aplicará a partir del próximo 1 de septiembre, se encarecerá hasta 3,6 céntimos de euro el precio del litro de gasolina y gasóleo. En Castilla-La Mancha, al inminente incremento se añade el pasado mes de mayo, cuando se aplicó doblar el céntimo sanitario para recaudar 23,3 millones de euros.